

Preguntas Inocentes

¿Es cierto que aquel fastuoso viaje peninsular del Sr. San Miguel, propagado por numerosas capitales de provincia el fantástico proyecto de *La Casa Médica* fué conestado, por orden o acuerdo del comité, con fondos de la asociación?

¿Es cierto que en las partidas de gastos abonados por la tesorería de la Asociación figuran un kilométrico de primera y algunos viajes en automóvil de Puebla de Montalbán á Madrid a cargo del Sr. San Miguel?

¿Es igualmente cierto que aquella tournée por provincias la realizó el Sr. San Miguel cuando cobraba *setecientas cincuenta pesetas* mensuales por sus trabajos en el Escalafón?

Si todo esto es cierto ¿cómo ha dejado pasar el Sr. San Miguel, sin protesta ó rectificación, algunos elogios publicados por ingenuos admiradores suyos, calificándole de héroe y mártir de la Asociación, a la que sacrificaba su tiempo y su dinero?

¿Por qué no se publica el dictamen de la comisión encargada de examinar las cuentas de la Asociación en la última Asamblea?

¿Quién ha sido el necesitado compañero al que la Asociación, por acuerdo *secreto* de la Asamblea, gratificó ciertos trabajos con la cantidad de 1.250 pesetas?

¿Por qué no ha ido a Zaragoza representando á su provincia el presidente de la Junta Provincial de Logroño, el insigne y famoso Don Benito Moreno Blanco?

¿Se sabe quién ha sido el presidente de una Junta Provincial que con intervalo de unas horas mandó al ministro de la Gobernación dos telegramas tan contradictorios como estos: el primero pidiendo el nombramiento de Murillo para Director General de Sanidad; el segundo felicitando al Gobierno por el nombramiento del Sr. Palanca para director general de Sanidad?

¿Es verdad que el secretario de la Comisión de Medina y actual Jefe del Negociado de inspectores Municipales de Sanidad Sr. Trugillano ha dicho en el Despacho de la Dirección General de Sanidad que la Asociación de titulares está manejada hace tiempo por el Sr. Torres Alonso?

¿Es igualmente cierto que esta afirmación fué corroborada por el Sr. Martorell?

¿A qué han ido á Guadalajara Torres Alonso y San Miguel?

¿Tal vez á proclamar la República?

¿Por qué presiden algunos inspectores provinciales reuniones en las que se excita a los titulares contra el Director general de Sanidad?

¿Cuándo se va a deshacer de un puntapié el tinglado de la antigua farsa Médico-titular?

El curioso impertinente

SOPLOS SUAVISIMOS

¡Caray con el Comité!

Hace poco más de dos meses fueron suprimidas las *¡¡oposiciones!!* al Cuerpo de titulares-inspectores, sin que nuestro abnegado y ejecutivo Comité exteriorizase la más leve manifestación de protesta contra la disposición en que se publicó dicho acuerdo.

¡Qué beatífica y humildísima resignación, para con las disposiciones de la superioridad, la de nuestros laboriosísimos y desinteresadísimos defensores! dijimos para nuestro capote,

¡Angelitos! ¡Qué mansedumbrel! ¡Qué conformidad!

Pero se celebra la asamblea caciquil zaragozana, *se dejan reelegir desinteresadamente* nuestros abnegadísimos directivos, esperan confiados su *indeseada reposición*, reciben con asombro la *inesperada sorpresa* de que esta se ha *descaharrado* y comienza como por encanto el ataque intensivo contra la persona que consideran inspiradora de la disposición, por virtud de la cual, quedaron suprimidas las *formidables ¡¡oposiciones!!* de ingreso al Cuerpo de inspectores-titulares.

¿Qué ha pasado aquí? nos preguntamos. Alambiquemos, inquiramos, escarbemos.

Y en efecto, obtenemos la deducción, de que mientras nuestros entrañables colegas se consideraban *reelegidos*, como que hubiera o no oposiciones les importaba un bledo, callaban *resignadamente* ante la disposición que las suprimió.

Pero observan desconsolados la esfumación de sus representativas ilusiones, y reunen al punto sus diseminadas y lacrimosas huestes, para reconcentrar la inofensiva metralla de su pérfida insidiosidad, contra el inexpugnable torreón de donde creen ha partido lo que consideran ya provocador ataque.

¡Como *cambean* los tiempos! ¡A lo que obliga la defensa de un cocido! ¡Qué trinos dan los estómagos!

¡Hay que trabajar para comer amigos! Los momios tienen su fin.

Más baturradas

Un distinguido compañero castellano, en su plausible deseo de impregnar en la clase el convencimiento de lo que puede la voluntad, puesta al servicio de la defensa de una causa cualquiera, encabeza un artículo, que publica en el periódico a quien el Cuerpo de titulares debe todos los males que le aquejan, con las siguientes frases, en las que se condensa el contenido de un cuento baturro: *¡Muchachos: dejar que trone; nosotros a nuestra obra!*

Evocando también nosotros el contumaz indiferentismo de los aragoneses, no interrumpido ni aún ante la presencia de los mayores peligros, no podemos por menos de recordar, reconocer y hacer constar que, en los ciudadanos de epidermis fina y delicada, es inveterada costumbre que cuando se les recrimina y censura por haber descubierto en ellos un desmedido apego a los cargos espléndidamente retribuidos, después de comprobado el poco o ningún interés que ponen en lo que debe ser el verdadero cumplimiento de su deber abandonen inmediatamente dichos cargos, sin que haya fuerzas humanas capaces de hacérselos ocupar nuevamente. En cambio en los ciudadanos de tipo paquidémico, con atrofía absoluta de todas las sensibilidades, tanto físicas como morales, a quienes se les ha descubierto la *idolatría* que profesan al *chupen y marchen*, aunque se les recuerde estas *pequeñas debilidades*, en todos los idiomas existentes, no sueltan el carguito objeto de la *cuotidiana y sabrosísima deglución* aunque los sierren, respondiendo a todo cuanto sobre el particular se les diga con la admirada y admirable indiferencia del baturro del cuento a quien el maquinista de un tren le pitaba para que se apartase de la vía *«Chufia, chufia, que como no te apartes tú»*

¿Es verdad, distinguidos compañeros usufructuarios del ejecutivo Comité?

Laboratorio EGABRO

DOS EXITOS TERAPEUTICOS

Rutril

Extracto de cereales y leguminosas, vitamínico, de alto coeficiente nutritivo y fácil digestión. Diferente sabor y aroma cada fras o.

Hemocalcil

Aperitivo, hematógeno rápido, antituberculoso vigorizador recalificante único.

Composición: Fosfato de cal bibásico, fluoruro de cal, archenal lecitina pura de huevo hemoglobina y adrenalina. Lleva las dos únicas sales de cal, efectivamente asimilables.

OTRAS PREPARACIONES

FIMONIOL	Elixir e inyectable, Balsámico.
LUNETINOL	Antivariósico y depurativo.
IODOTONAL	Hematógeno, antiescrofuloso.
BIOGASTROL	Antidispéptico y tónico digestivo.
VITONISAN	(Inyectable) estimulante y vigorizador.
NEUROGASTROL	Antigastrálgico.
REUMATINOL	Antirreumático interno.
EGABRINA	Antirreumático externo.
POLIBROMINA	Elixir polibromurado.
HEMATINOL	Estimulante y tónico.

Enviamos literatura y muestras a solicitud, indicando estación.

Pedidos y correspondencia: **Laboratorio EGABRO.—CABRA (Córdoba)**

DIRECTORES TECNICOS:

JuanBautista Delgado, farmacéutico y Manuel Roldán Cortés, médico